

Regreso a Rangún

Trabajó para **Naciones Unidas** en Nueva York y en el Ministerio de Asuntos Exteriores de su país en Bután. Vivió unos años en Oxford, donde contrajo matrimonio y donde nacieron sus dos hijos, y en Kyoto donde estudió en profundidad la trayectoria política de su padre asesinado en la víspera de la independencia birmana.

En agosto de 1988 regresa a Rangún para cuidar de su madre muy enferma. Allí encontró un país inmerso en **protestas pro democracia contra el régimen dictatorial del general Ne Win**. Suu Kyi se sumaría a las protestas, que costaron la vida a centenares de personas, convirtiéndose en símbolo democrático para el país y fundando su propio partido político, la Liga Nacional por la Democracia.

Lucha por los Derechos Humanos

Nuevas manifestaciones, contra la falsa promesa de elecciones libres y democráticas por parte de la Junta Militar, provocarían cientos de muertos, la detención de San Suu Kyi y su condena a un primer arresto domiciliario.



El Gobierno de C-LM reconoció con el IV Premio Abogados de Atocha la trayectoria de Aung San Suu Kyi, quien no pudo recogerlo personalmente. Foto: Pino Fontelos.

Este arresto le impidió disfrutar en libertad, de la aplastante victoria de su partido en las elecciones de 1990. La Junta Militar no aceptó el resultado emprendiendo una campaña de detenciones y exilios para sus opositores.

Tras su libertad, en 1995, la líder opositora reanudó sus contactos políticos al

frente de su partido lo que le valió, en 1996, un **segundo arresto domiciliario** que llega hasta nuestros días.

Nobel de la Paz bajo arresto

San Suu Kyi no pudo recibir personalmente el Premio Sajarov de la Libertad de Conciencia otorgado por el Parlamento Europeo y el **Premio Nobel de la Paz**, que le fueron concedidos en 1991. La Academia sueca reconocía en ella su "lucha no olvidada en pro de la democracia y los Derechos Humanos y uno de los ejemplos más extraordinarios de coraje civil en el continente asiático en las últimas décadas".

En 1996 **vería por última vez a su marido** que, enfermo de cáncer, intentaría sin éxito entrar en Myanmar en 1999.

El pasado 22 de enero, el **Gobierno de Castilla-La Mancha** le concedía a Aung San Suu Kyi el premio "Abogados de Atocha" reconociendo su valentía, coraje y lucha por la libertad y la defensa de los Derechos Humanos.



NOMBRE: Aung San Suu Kyi

NACIONALIDAD: Rangún, 1945. Antigua Birmania, hoy Myanmar. Es hija del general Aung San, asesinado en 1947 en vísperas de proclamarse la independencia de Birmania, de la que fue el principal promotor.

PROFESIÓN: licenciada en Filosofía y Ciencias Políticas. Funcionaria internacional.

LUCHA CONTRA: la defensa de la democracia y los Derechos Humanos en Birmania, lo que le ha supuesto varios arrestos domiciliarios, el último dura ya más de doce años; y por la dictadura impuesta por la Junta Militar Central, en el poder desde 1962.

EL DATO: en 1991 le fue concedido el Premio Nobel de la Paz, que no pudo recoger personalmente.

ACTUALMENTE: desde 1996 se encuentra bajo arresto domiciliario.

Asia